

Durante esos últimos años seguía San Juan de los Remedios su pobre vida. Continuaban algunos de sus habitantes comerciando con los corsarios que infectaban las aguas de las Antillas y que se escondían en sus numerosos cayos e islas vecinas.

Algunos vecinos llamados "bucaneros" (los que preparaban cargamentos de cueros y otras cosas que vendían a los filibusteros o piratas del mar) se entendían con ellos y les servían de espías y como compensación recibían algunas dádivas.

El vecindario sufrió este año falta de carne y hasta hubo hambre en las familias pobres.

A últimos del mes de agosto, la villa fué saqueada por una expedición de piratas de las islas Tortugas llamados "los hermanos de la costa". Se llevaron algunas mujeres y esclavos. Los remediancos, como de costumbre, se internaron en los bosques mientras duraba el saqueo. Apoderáronse de la custodia de la Iglesia, lo que afectó tanto al Obispo Sr. la Torre, que se dice le costó la vida.

De este año es la partida de bautismo más antigua que aparece en los libros de la Iglesia San Juan Bautista de Remedios; dice así: «No. 2, Juan—En primero de diciembre de mil seiscientos y cincuenta y dos años. Yo el beneficiado Luis Martin de Ortega cura de la parroquial de esta villa. de San Juan de los remedios batizé y puse los Sanctos Oleos a Ju. hijo de padres no conocidos fueron sus padrinos Ju. Fragozo alcalde de la santa hermandad de esta va. y Angela esclava de por..... de los rreyes vo. de este va. y para que de ellos conste lo firme ut supra-Bdo. Luis Ma. de Ortega-Rubricado.» (La partida número 1 es ininteligible. El archivo fué ordenado y puesto en perfectas condiciones por el laborioso padre Vidal hace varios años. J. F.)

—Continuó la lucha en Cataluña; Barcelona fué tomada por las fuerzas españolas.